
Reunión virtual de Comisión Directiva STALYC 24 de noviembre de 2015. 

24 de noviembre, horas: 22:00 Brasil 21:00 Buenos Aires, Santiago y Montevideo 
20:00 Bolivia 19:00 Colombia, Panamá, Cuba y Perú 18:00 México y Costa Rica 

Nuevo	  Directorio	  de	  STALYC	  
	  
Presidente:	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	   Dr.	  Francisco	  González	  Martínez	  
(Uruguay)	  
Presidente	  Electa:	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Dra.	  Josefina	  Alberú	  (México)	  
Past	  President:	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Dr.	  Alejandro	  Niño	  Murcia	  (Colombia)	  
Secretario	  General:	   	  	  	  	  	  Dr.	  Rubén	  Schiavelli	  (Argentina)	  
Vicepresidente	  (norte):	  	  	  	  	  	  	  Dra.	  María	  Amalia	  Matamoros	  (Costa	  Rica)	  
Vice	  Presidente	  (Sur):	  	   	  	  	  	  	  Dr.	  Elías	  David	  Neto	  (Brasil)	  
Secretario:	  	  	   	  	  	  	  	   	  	  	  	  	  Dr	  Mario.	  Abbud	  	  (Brasil	  	  
Tesorero:	  	  	  	  	   	   	  	  	  	  	  Dr.	  Mario	  Uribe	  (Chile)	  
Vocal	  (Norte)	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Dr.	  Cesar	  Cuero	  (Panamá)	  
Vocal	  (Norte)	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Dr.	  Antonio	  Enamorado	  	  (Cuba)	  
Vocal	  (Sur)	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Dr.	  Luis	  Ibañez	  Bravo	  (Bolivia)	  	  
Vocal	  (Sur)	  	  	  	   	   	  	  	  	  Dra.	  Elsa	  Berrios	  Medina	  (Perú)	  	  

 

Acta de resoluciones de la reunión virtual del Directorio de STALYC realizado el 
martes 24 de noviembre de 2015. 

Participaron: Mario	  Uribe,	  Maria	  Amalia	  Matamoros,	  Alejandro	  Niño-‐Murcia,	  Elsa	  
del	  Carmen	  Berríos,	  Francisco	  González	  y	  Rafael	  Reyes.	  Dio	  aviso	  de	  
imposibilidad	  de	  participar	  Ruben	  Schiavelli. 
  

Se constituye la reunión utilizando la plataforma de ACTO (Asociación Colombiana 
de Trasplante de Organos) y facilitada por ella para estas reuniones. Se reconoce y 
agradece esta importante contribución de ACTO a STALYC así como los aportes de 
su eficiente secretaria Claudia Reyes.  

Se establece que, dado que no participan todos los miembros se integrarán al acta y a 
la toma de decisiones las opiniones de los integrantes que no han podido participar 
que emitirán a posteriori via e-mail, debidamente documentados. 

1. Comités: situación y renovación  

Ruben Schiavelli elaboró líneas generales de funcionamiento en este período que 
incluyen: re-establecimiento de autoridades, nuevos integrantes y coordinadores 
(consultando a las sociedades nacionales), proyecto para dos años evaluable al 
año. El documento se distribuyó recién el día previo a la reunión. Resolución (R): 
se aprueba en líneas generales el documento sobre constitución y funcionamiento 
de los comités y se reconsiderará en detalle en la próxima reunión. Ruben 
Schiavelli, con la participación del presidente, hará la coordinación de los 
comités.  

a. Comité de Educación y actividades de Educación. 



i. responsables propuestos: Directorio anterior se designó a 
Rafael Reyes, se propone a Alejandro Niño-Murcia con la 
participación de Francisco González. R: Se aprueba 

ii. Cursos presenciales: Estos cursos se consideran de 
actualización de conocimientos pero también de 
intervención política de STALYC en organizaciones 
profesionales, sanitarias y gubernamentales. Recibimos una 
solicitud de Paraguay que trasladamos al comité. R: Se 
encomienda a los coordinadores realizar una convocatoria a 
las sociedades sobre aspiraciones a cursos presenciales. 
Igualmente establecer proponer a la directiva un proyecto 
sobre la participación económica de STALYC (traslado de 
conferencistas) y la de las sociedades nacionales (logística 
local), así como los criterios en la selección de temas y 
conferencistas. 

iii. Sub-comité de Becas: Dr José Toro propone mantener su 
actividad en este sub-comité del comité de educación. R: se 
aprueba. 

iv. curso on-line. Se propone mantener los cursos interactivos 
online de actualización. El tema que se propone es 
Trasplante renal. Ya se está trabajando en el temario. Se 
propone una relación de asociación con algunas sociedades 
nacionales. R: Mantener los cursos y continuar con la 
programación de esta actividad. Los coordinarán Francisco 
González y Mario Abbud Filho. 

v. Se informa que una vez actualizada la pagina web se 
pretende instalar en ella grupos de discusión y foro clínico 
mensual en la página web. Ruben Schiavelli es el 
encargado de la página. 

b. Los comités existentes son: Renal, Intratorácico, Hepático,  
Multivisceral, Páncreas, Infectología, Pediatría, Enfermería, Salud 
Mental. Sería conveiente que en cada comité haya un representante 
del Directorio. Se expresa la conveniencia que en cada comité 
participe un integrante de la directiva. R: se habilita a Secretario 
General a escribir a los integrantes actuales de los comités 
siguiendo las directivas previamente establecidas. Se integra al 
comité de hígado Mario Uribe.  

c. Otros comités:  

i. Bio-ética. Coordinado por Eduardo Tanús y Ashley 
Vaquero   

ii. Junta de Asesores. Establecido	  por	  los	  estatutos	  e	  
integrado	  por	  ex-‐presidentes	  y	  ex-‐secretarios	  generales,	  
se	  mantendrá	  una	  estrecha	  relación. 



iii. Registro.	  Coordinado	  por	  Valter	  Duro	  García	  y	  Alejandro	  
Niño	  Murcia.	  R:	  Mantener	  los	  coordinadores.	  Hay	  
propuestas	  de	  registros	  parciales	  a	  fin	  de	  aumentar	  el	  
número	  de	  variables.	  El	  comité	  de	  pediatría	  presentó	  un	  
proyecto	  que	  requiere	  de	  financiación.	  R:	  se	  aprueba.	  Se	  
ha	  creado	  un	  comité	  de	  registro	  de	  Hígado	  con	  la	  
coordinación	  de	  Oscar	  Imventarza.	  R:	  se	  agrega	  a	  la	  
coordinación	  del	  Comité	  de	  Registro	  de	  Hígado	  Mario	  
Uribe.  

2. Congresos. Se ha conversado en STALYC cambiar la organización de los 
congresos: que STALYC tenga una mayor responsabilidad en todos los 
aspectos, lo que se refleje también en la distribución de riesgos y ganacias. R: 
se encomienda a Alejandro Niño Murcia y a Rafael Reyes a elaborar un 
proyecto que refiera este relacionamiento.  

a. 2017.  	  Están	  definidas	  sus	  autoridades	  por	  STALYC:	  Domingo	  
Casadei,	  Elías	  David	  Netto	  y	  Sergio	  Orihuela	  y	  por	  SUT	  Raúl	  
Mizraji.	  Se	  informa	  que	  la	  próxima	  reunión de autoridades será el 
27.11 en Montevideo. Se discute la fecha, considerando las de los 
congresos de las sociedades internacionales así como las de las 
sociedades nacionales en nuestra región, éstas habitualmente en el 2o 
semestre del año. R: se acuerda recomendar a las autoridades del 
congreso 2017 considerar la realización en el primer semestre.  

b. 2019.  Sede:	  La	  Habana,	  Cuba.	  Autoridades:	  se	  debe	  elegir	  el	  
presidente	  por	  STALYC.	  El	  responsable	  por	  Cuba	  es	  Jorge	  Alfonzo	  
aunque	  todavía	  no	  están	  designadas	  las	  autoridades	  definitivas.	  R:	  
aprobar	  que	  la	  sede	  sea	  el	  Palacio	  de	  Convenciones	  y	  la	  fecha:	  25	  
de	  marzo	  de	  2019.	  Se	  posterga	  la	  decisión	  sobre	  la	  presidencia	  
STALYC. 

 

4. Relación con:  

a. sociedades nacionales y agrupaciones regionales   

Se	  propone	  intensificar	  el	  funcionamiento	  de	  la	  red.	  Comenzar	  por	  
preguntar	  para	  cursos	  presenciales	  e	  integración	  de	  comités 

b. otras sociedades e instituciones regionales de LA   

	   	   Vinculación	  con:	  

-‐ regiones:	  R:	  mantener	  apoyo	  a	  organizaciones	  regionales	  de	  nuestra	  
sociedad	  que	  potencien	  los	  cambios,	  en	  particular	  Centroamérica	  y	  el	  
Caribe.	  Cesar,	  María	  Amalia	  y	  Antonio	  se	  ocuparán	  de	  Centro	  américa	  y	  el	  
Caribe.	  

-‐ 	  Grupo	  Punta	  Cana,	  R:	  Carmen	  (también	  presidente	  del	  Grupo	  Punta	  
Cana)	  y	  el	  presidente	  establecerán	  los	  procesos.	   



-‐ SLANH:	  ya	  existe	  una	  vinculación	  a	  través	  de	  los	  simposios	  SLANH-‐
STALYC	  en	  los	  congresos	  de	  ambas	  sociedades.	  Mantenerlos.	   

-‐ Red	  Consejo.	  Alejandro	  y	  Paco	  concurrieron	  a	  la	  última	  reunión	  de	  la	  red	  
consejo	  en	  Asunción	  del	  2-‐5	  de	  nov	  2015.	  En	  ella	  se	  refirió	  la	  situación	  de	  
cada	  país	  y	  se	  realizaron	  acuerdos.	  Cuando	  esté	  el	  acta	  se	  compartirá	  con	  
los	  integrantes	  del	  Directorio.	   

c. sociedades internacionales o de otras regiones   

Se	  mencionó	  que	  se	  organizará	  la	  vinculación	  con	  ESOT,	  SET,	  SPT,	  AST,	  TTS.	  En	  
TTS	  está	  abierta	  la	  presentación	  de	  candidatos	  para	  councillors.	  El	  presidente	  
propone	  presentarse.	  R:	  apoyar	  la	  candidatura	  de	  Francisco	  y	  promover	  que	  sea	  
una	  norma:	  en	  la	  elección	  correspondiente	  el	  presidente	  sea	  el	  candidato.	  	  

5. Observatorio de ética en trasplantes. Se propone la instalación de un observatorio 
sobre la ética en los trasplantes renales en la región.  

Visto: las declaraciones de Estambul (TTS) y Aguascalientes (STALYC), las 
actividades realizadas por las directivas anteriores a fin de evitar la venta, 
comercialización y turismo de trasplante en la región, la frecuente referencia en foros 
internacionales por terceros sobre la posible existencia de estas prácticas en nuestra 
región. 

Considerando: la conveniencia de disponer de un conocimiento actualizado sobre la 
eventual existencia de estas prácticas que permita acciones  a fin de contribuir a su 
resolución 

Se resuelve (R) instalar un Observatorio de prácticas éticas de trasplante en América 
Latina y el Caribe, designando a Amalia Matamoros y Roberto Tanús para su 
coordinación. 

6. Situación económica, cuenta bancaria, transferencia de archivos e información de 
la anterior Secretaria General, Mireya Ortiz, al actual: Ruben Schiavelli. En diciembre 
se realizará una reunión en Santiago de Chile de Mireya Ortiz, Ruben Schiavelli, 
Mario Uribe y la nueva secretaria que designaremos. Se realizará la transferencia de 
los aspectos administrativos y económico-contables de STALYC.  

6. Fecha de la próxima reunión: R: realizar la próxima reunión en el mes de febrero 
próximo.  

  
	  	  


